QUIRÓFANO MÓVIL VETERINARIO. SERVICIO SOCIAL

Gisel Estefanía Cuenca Tableros (N.º 11), pp. 17-18, 2020. ISSN 2525-1589 http://papelcosido.fba.unlp.edu.ar/tableros Facultad de Artes. Universidad Nacional de La Plata La Plata. Buenos Aires. Argentina



QUIRÓFANO MÓVIL VETERINARIO SERVICIO SOCIAL

Figura 1. Servicio instalado

Gisel Estefanía Cuenca | giselcuenca@gmail.com

Taller de Diseño Industrial VB. Facultad de Artes. Universidad Nacional de La Plata. Argentina

El proyecto desarrollado es un servicio sin fines de lucro que se brinda a la comunidad, a través de alguna institución de gobierno, para acercar a varios puntos de la Argentina una prestación veterinaria segura y gratuita, destinada únicamente a la atención de perros y gatos. Para abordar este trabajo, se realizó una investigación de los servicios existentes, se visitaron puestos ya instalados, se dialogó con el personal que los asiste en dichos espacios y se evaluaron las necesidades. Gracias a esto se pudo saber que, por un lado, estos puestos no poseen diseño morfológico alguno, ya que, por lo general, se escoge un tráiler estándar y se ubican el mobiliario y el instrumental en su interior (solo posee un ploteado en su exterior). Por otro lado, esta desorganización interna provoca que no se puedan respetar las normas sanitarias y que afuera se genere un amontonamiento de personas con sus mascotas.

Para abordar este proyecto, primero se precisó un acuerdo con una asociación estatal que hiciera uso de este quirófano móvil. En este caso se eligió a ProTenencia, la cual es gestionada por el Ministerio de Salud y el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación. El objetivo primordial de este servicio es aligerar la sobrepoblación de animales por medio de la castración y la desparasitación y, a su vez, posibilitar el acceso a personas que carecen de dinero o no pueden transportar a sus mascotas.

Posee un servicio adicional de adiestramiento gratuito, que se lleva a cabo en la zona posterior del establecimiento. En cuanto a su conformación, se abordó bajo un concepto de diseño «De lo natural a lo artificial», en el cual se busca la mimetización del ámbito quirúrgico con el ámbito natural para construir un espacio ameno tanto para el personal como los dueños y sus mascotas [Figura 1].

A su vez, gracias a la morfología que se plantea y a un sistema de turnos que se repartirán con veinticuatro horas de anticipación, se evita el acumulamiento de personas



y se permite un tránsito organizado. Posee zonas bien definidas, tanto en su interior como en el exterior, que colaboran al orden, la limpieza y el recorrido del personal y de pacientes. Además desde sus rasgos formales y de la terminación superficial, se logra un reconocimiento a simple vista de cada sector, tales como ingresos, salidas, salas de vacunación y quirófano, salas de espera y zona de adiestramiento [Figura 2].



Figura 2. Exterior del quirófano móvil veterinario

El quirófano móvil veterinario se instalará en plazas o en parques de distintas ciudades, durante un período mínimo de un mes, dependiendo de la demanda [Figura 3].



Figura 3. Quirófano móvil veterinario instalado en el ámbito predispuesto

Se propone un sistema de apertura y de instalación del servicio de baja complejidad que se podrá realizar en aproximadamente una hora, por medio de cuatro operarios que trabajan en conjunto. Todas las estructuras de armado se encuentran alojadas dentro del mismo tráiler.

Por último, es preciso destacar que el trabajo que se expone se encuentra en una etapa de anteproyecto, pero que su desarrollo a futuro podría facilitar esta actividad veterinaria y beneficiarla en muchos aspectos.